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Paixão de Cristo chega à 45ª edição 
com espetáculo gratuito na Lapa

Governador inaugura novo Túnel Extravasor, após 
reforma, e entrega obra histórica para Petrópolis
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MTE lança cursos 
profissionalizantes 
para quem não tem 
o ensino básico

Cano supera 
Fred, se 
torna maior 
artilheiro do 
Fluminense na 
Sul-Americana 

O governador Cláudio Castro 
entregou as obras da reforma 
estrutural do Túnel Extravasor 
de Petrópolis, na sexta-feira 
(11). Com investimento total 

de aproximadamente R$ 79 
milhões pelo Governo do Estado, 
o projeto recuperou um sistema 
essencial para o controle das 
cheias causadas pelas chuvas 

intensas no município.
O resultado desse aporte 

já foi sentido pela população. 
No primeiro fim de semana 
deste mês, quando os índices 

pluviométricos ultrapassaram 
os 300mm, em apenas 24 horas, 
o Túnel cumpriu seu papel: 
garantiu a fluidez das águas, 
operando de forma eficiente em 

todo o seu percurso — da capta-
ção até o ponto de deságue — 
segundo relatou o governador, 
com base no monitoramento 
técnico realizado.
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Governo lança projeto de 
restauração em terras indígenas 
com apoio de R$ 150 milhões 

Festival de 21 anos do 
Beco do Rato reúne 
Jorge Aragão, Moacyr 
Luz e Marquinho Sathan
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‘Novas Rotas’: 
Freixo apresenta 
programa 
turístico no Sul 
Fluminense

Meriti inaugura 
primeiro CTI 
100% SUS em 
comemoração 
aos 100 dias
de governo

Crianças indígenas entregam manifesto 
pelo meio ambiente a ministras

O programa busca impul-
sionar o turismo no interior 
do Rio de Janeiro através da 
capacitação de profissionais 
do setor e da valorização de 
experiências sustentáveis. 
Freixo destacou que a ideia é 
desenvolver regiões próximas 
a destinos já consolidados no 
mercado internacional. 
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Agora é lei: Rio terá 
caderneta da mulher no 
climatério e menopausa

Redes de ensino têm até dia 17 para 
aderir à Prova Nacional Docente

Após “efeito” Trump, chanceleres do 
Mercosul se reúnem na Argentina

Os gestores do sistema 
de Saúde estadual deverão 
ofertar a caderneta da mulher 
no climatério e menopausa. 
É o que determina a Lei 
10.739/25, de autoria das 
deputadas Carla Machado 
(PT), Tia Ju (REP) e Dani Balbi 
(PCdoB), que foi aprovada 
pela Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), sancionada pelo 
governador Cláudio Castro e 
publicada no Diário Oficial do 
Legislativo desta sexta-feira 
(11/04).O objetivo é oferecer 
um instrumento de orientação 
e acompanhamento da saúde 
específico para mulheres que 
passam por essas fases, inte-
grando o Programa de Qua-
lidade de Vida da Mulher 
Durante Climatério e o Pós-
-Climatério, criado pela Lei 
9.249/21. As cadernetas serão 
distribuídas nas unidades da 

atenção básica e da Estraté-
gia da Saúde da Família (ESF) 
dos municípios. A caderneta 
deverá ser preenchida pela 
equipe multidisciplinar de 
saúde, registrando informa-
ções detalhadas de cada con-
sulta, exame e orientações 
médicas, garantindo um 
acompanhamento mais orga-
nizado e eficiente da saúde da 
mulher durante o climatério e 
a menopausa. “Sabemos das 
dificuldades desse período 
tão sensível para as mulhe-
res. Muitas têm problemas 
de ordem física e emocional. 
Esse instrumento reforça a 
atenção integral à saúde femi-
nina. A lei é mais um passo na 
construção de políticas públi-
cas que colocam a mulher 
no centro do cuidado pro-
movendo qualidade de vida, 
dignidade e informação”, disse 
Carla Machado.
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A Argentina sedia uma reu-
nião informal dos chancele-
res do Mercosul na sexta-feira 
(11/4). O encontro na sede da 
diplomacia argentina, o Palá-
cio San Martín, não consta no 
calendário oficial do bloco.

Além dos ministros das Rela-
ções Exteriores da Argentina, 
do Brasil, Uruguai e Paraguai, 
membros fundadores do Mer-
cosul, o chefe da diplomacia da 
Bolívia participará do encon-
tro. Isso porque os bolivianos 
estão em processo para entrar 
no bloco como membro pleno.

O chefe da diplomacia da 
Argentina, Gerado Werthein, 
adiantou que as discussões se 
centrariam no futuro do Mer-
cosul, assim como nos des-
dobramentos da incerteza 
comercial provocada pelo 
tarifaço de Donald Trump. Ele 
ainda demonstrou esperança 
de conseguir “acordos conve-
nientes” para o país governado 
por Javier Milei, que atual-
mente ocupa a presidência 
do grupo.

Desde que assumiu a pre-
sidência argentina, Milei tem 
sinalizado que pode retirar a 
Argentina do Mercosul, com o 

objetivo de buscar maior coo-
peração internacional com os 
Estados Unidos.

Uma das principais reclama-
ções do mandatário da Argen-
tina é uma regra do bloco, na 
qual está estabelecido que os 
países do Mercosul devem 

negociar acordos comerciais 
em grupo.

Em nota conjunta, os 
chanceleres do bloco afir-
maram que ficou acordado 
o “compromisso com o for-
talecimento e a unidade” do 
Mercosul durante o encontro 

na Argentina. Além disso, 
as discussões envolveram 
temas como a modernização 
do bloco, e formas de apro-
veitar oportunidades dentro 
dele diante de uma conjun-
tura internacional cada vez 
mais “desafiadora”.

As redes públicas de 
ensino municipais, estaduais 
e do Distrito Federal interes-
sadas em usar os resultados 
da Prova Nacional Docente 
(PND) para selecionar futu-
ros professores da educa-
ção básica devem aderir ao 
exame até 17 de abril.

A prova tem o objetivo 
de induzir o aumento de 
professores efetivos nas 
redes de ensino do Brasil, 
por meio da realização de 
concursos públicos.

Na primeira edição, a 
PND usará como referência 
a prova do Exame Nacional 

de Desempenho dos Estudan-
tes (Enade) das Licenciaturas, 
anualmente aplicado pelo 
Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep), de forma 
descentralizada, em todo o 
território nacional, sempre 
no último trimestre do ano.

Os resultados da prova 
terão validade de três anos.

O Inep estima que, em 
2025, o país terá cerca de 250 
mil formandos em licenciatu-
ras, “potenciais candidatos a 
ocupar cargos e posições nas 
secretarias de educação”, diz 
nota do instituto.

O governo fede-
ral deu um 
novo passo 
na agenda 
ambiental e 
de valoriza-

ção dos povos originários. Em 
cerimônia realizada na sex-
ta-feira (11), com a presença 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, o Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES) e o Ministério 
do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA) lançaram, 
em parceria com o Ministé-
rio dos Povos Indígenas (MPI) 
e a Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai), uma 
chamada pública de R$ 150 
milhões para restauração eco-
lógica em terras indígenas. A 
informação foi divulgada pelo 
próprio BNDES.

Os recursos, provenientes 
do Fundo Amazônia, serão 
destinados a projetos volta-
dos à recuperação florestal 

com espécies nativas e/ou sis-
temas agroflorestais (SAFs), 
integrando produção agrícola 
e geração de renda. A iniciativa 
é parte do programa Restaura 
Amazônia e constitui o maior 
investimento já feito no país 
para recuperação de áreas 
indígenas, com foco na região 
crítica do Arco do Desmata-
mento — agora rebatizada 
pelo governo como Arco da 
Restauração, que vai do leste 
do Maranhão ao Acre.

“Além de contribuir para 
mitigar a emergência climá-
tica, esta iniciativa beneficia 
os povos originários, com o 
uso sustentável dos recursos 
da floresta”, afirmou o presi-
dente do BNDES, Aloizio Mer-
cadante. Segundo ele, a pro-
posta atua como um “cinturão 
de contenção ao avanço do 
desmatamento” e favorece a 
captura de carbono em larga 
escala, de forma eficiente e 
com baixo custo.

Com até 90 projetos pre-
vistos, os editais contemplam 
áreas de 50 a 200 hectares, 
com investimentos entre R$ 
1,5 milhão e R$ 9 milhões 
cada. A participação indígena 
é obrigatória em todas as pro-
postas, que também devem 
estar alinhadas com a Política 
Nacional de Gestão Territorial 
e Ambiental de Terras Indí-
genas e os planos de gestão 
locais.

A diretora Socioambiental 
do BNDES, Tereza Campello, 
destacou a importância da 
participação ativa dos povos 
indígenas: “Este é o maior pro-
jeto de restauração em ter-
ritórios indígenas da história 
do Brasil, que pode alcançar 
137 terras indígenas dentro 
da área mais devastada da 
Amazônia”. Ela ressaltou ainda 
que propostas lideradas por 
indígenas terão prioridade e 
receberão maior pontuação.

As propostas podem ser 

apresentadas até 19 de julho e 
serão avaliadas por uma comis-
são formada por representan-
tes do BNDES, MMA, MPI e 
Funai. A execução dos proje-
tos terá duração de 48 meses 
— metade para a implanta-
ção e os 24 meses seguintes 
para acompanhamento. O 

BNDES também oferecerá 
oficinas de capacitação para 
os proponentes.

Os projetos serão distribuí-
dos em três macrorregiões: 
Acre, Amazonas e Rondônia; 
Mato Grosso e Tocantins; 
e Pará e Maranhão. Cada 
uma receberá cerca de R$ 

46 milhões, sob a gestão dos 
parceiros já selecionados: o 
Instituto Brasileiro de Admi-
nistração Municipal (Ibam), 
a Fundação Brasileira para 
o Desenvolvimento Susten-
tável (FBDS) e a Conserva-
tion International do Brasil, 
respectivamente.

Governo lança projeto de restauração em 
terras indígenas com apoio de R$ 150 milhões 
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Governador inaugura novo Túnel Extravasor, após 
reforma, e entrega obra histórica para Petrópolis

O governador 
Cláudio Cas-
tro entregou 
as obras da 
reforma estru-
tural do Túnel 

Extravasor de Petrópolis, na sex-
ta-feira (11). Com investimento 
total de aproximadamente R$ 79 
milhões pelo Governo do Estado, 
o projeto recuperou um sistema 
essencial para o controle das 
cheias causadas pelas chuvas 
intensas no município.

O resultado desse aporte já 
foi sentido pela população. No 
primeiro fim de semana deste 
mês, quando os índices plu-
viométricos ultrapassaram os 
300mm, em apenas 24 horas, 
o Túnel cumpriu seu papel: 
garantiu a fluidez das águas, 
operando de forma eficiente em 
todo o seu percurso — da capta-
ção até o ponto de deságue — 
segundo relatou o governador, 
com base no monitoramento 
técnico realizado.

 - Tenho muito orgulho de 
estar entregando obras que 
mudam a vida das pessoas. A 
grande prova foi o temporal de 
sexta e sabado passados, e não 
somente aqui em Petrópolis, 
mas em diversos locais. Nós nos 
preocupamos com as pessoas. 
Nossa missão é proteger a vida 
e tudo o que elas construíram 
ao longo de sua trajetória, isso 
é ter empatia. Tivemos uma 
quantidade de chuva acima do 
esperado no fim de semana e 
não tivemos problema, a obra 
é um sucesso – destacou Castro.

O Túnel Extravasor possui 
quase 3 km de extensão, sendo 
1 km de túnel escavado e cerca 

de 2,5 km de estrutura até o seu 
deságue, no Rio Piabanha. As 
obras executadas contemplaram 
a concretagem do fundo da gale-
ria subterrânea, instalação de 
comportas na entrada do túnel 
— na altura da Rua Souza Franco, 
no Rio Palatino — além do jatea-
mento de concreto nas pare-
des e teto, aplicação de resina 
anticorrosiva e manutenção 

completa da galeria superior.
O secretário de Infraestru-

tura e Obras Públicas (SEIOP), 
Uruan Andrade, enfatizou que 
essa entrega é uma resposta 
concreta a uma dor que Petró-
polis conhece profundamente.

Prevenção
Além do Extravasor, o 

Governo do Estado realizou 
obras de drenagem, contenção 

de encostas e recuperação de 
ruas atingidas pelas enchentes 
de 2022. Na Avenida Washin-
gton Luiz, foram reconstruídos 
os muros de contenção do Rio 
Quitandinha, nos trechos que 
sofreram erosão nas margens, 
além de reparos no pavimento 
e guarda-corpo entre as ruas 
Rocha Cardoso e Doutor Nelson 
Rocha de Sá Earp.

Também foram realizadas 
obras de contenção de encos-
tas na Avenida Portugal, recu-
peração da cobertura vegetal do 
morro e drenagem das ruas. No 
bairro Castelânea, na Rua Conde 
D’Eu, foram feitas contenção de 
encostas, revegetação e recu-
peração da rede de drenagem.

Nas ruas Teresa, 24 de Maio 
e Rua Nova, no Centro, a SEIOP 

também atuou na recupera-
ção. Na Rua Nova, rochas sol-
tas foram removidas e instalada 
uma barreira dinâmica para evi-
tar deslizamentos.

Na Rua Pedro Ivo, em Cascati-
nha, foi realizada a recuperação 
da calçada e de parte da via, que 
deslizou com o impacto das chu-
vas, além de contenção e recu-
peração da encosta e drenagem.

Paes propõe expansão do metrô para 
Zona Norte do Rio, Jacarepaguá e Recreio

Comlurb e Federação das Associações promovem 
encontro para fortalecer coleta seletiva na cidade

O prefeito do Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes (PSD), anunciou, 
na sexta-feira (11/04), uma pro-
posta de expansão do metrô 
que inclui novos ramais para a 
Zona Norte, Jacarepaguá e o 
Recreio dos Bandeirantes, na 
Zona Oeste. A sugestão foi dis-
cutida em reunião com o secre-
tário estadual de Transportes, 
Washington Reis, e compar-
tilhada pelo prefeito em suas 
redes sociais.

Segundo Paes, a Prefeitura do 
Rio está disposta a liberar poten-
cial construtivo para ajudar no 
financiamento das obras. ”Con-
versei agora pela manhã com 
o secretário de Transportes do 
estado, Washington Reis, e enca-
minhei com ele a nossa posição 
favorável à expansão do metrô 
do Rio. Importante fazermos a 
linha 6 [atendendo Jacarepaguá 
e a Zona Norte] e a ligação em 

direção ao Recreio dos Bandei-
rantes”, escreveu.

Como contrapartida, Paes 
solicitou ao Governo do Estado a 
integração do Riocard com o Jaé, 
sistema de bilhetagem adotado 
pela Prefeitura. Atualmente, o 
Jaé opera nos modais muni-
cipais, como ônibus, BRT, VLT, 
vans e ”cabritinhos”, mas não 
se conecta ao sistema estadual. 
”Solicitei ao secretário, como 
contrapartida, que o Estado faça 
imediatamente a integração do 
Riocard com o Jaé [o que acaba 
com a caixa-preta dos empresá-
rios de ônibus]”, afirmou.

O prefeito também defendeu 
que a gestão da SuperVia – res-
ponsável pelos trens urbanos do 
RJ e hoje sob controle estadual – 
seja transferida para a Prefeitura. 
A ideia é repetir a reestruturação 
promovida no sistema BRT.

”Queremos fazer com a 

SuperVia a mesma recupera-
ção que fizemos com o BRT. São 
muitos anos de maus-tratos ao 
povo carioca com o péssimo 

serviço de trens que temos por 
aqui. Tenho certeza de que essa 
parceria dará muitos frutos”, 
concluiu Paes.

A Comlurb e a Federação 
das Associações de Morado-
res do Município do Rio de 
Janeiro (FAM-Rio) promovem 
no sábado, dia 12 de abril, um 
encontro sobre a coleta sele-
tiva, cujo principal objetivo é 
fortalecer ainda mais o serviço 
oferecido pela Companhia, com 
a possibilidade de participação 
de associações de moradores 
de todos os bairros da cidade. 

O evento será realizado a partir 
das 9h30, no Auditório I do Cen-
tro Federal de Educação Tecno-
lógica Celso Suckow da Fonseca 
(Cefet/RJ), no Maracanã.

A equipe da coleta seletiva 
da Comlurb fará uma apresen-
tação sobre o atual cenário da 
coleta seletiva na cidade. Em 
seguida, haverá uma sessão de 
perguntas e respostas sobre os 
desafios para ampliar a adesão 

ao serviço, com troca de expe-
riências para incrementar essa 
importante política pública. O 
evento é aberto.

A Comlurb conta com a 
força das associações de mora-
dores para ampliar a adesão à 
coleta seletiva. A ideia de jun-
tar a FAM-Rio no projeto sur-
giu após o sucesso alcançado 
com a participação de algumas 
associações de moradores na 

destinação de seus resíduos 
à Companhia, sendo as três 
mais participativas hoje a 
AMASCO, de São Conrado, a 
AMAJO do Jardim Oceânico, 
e a AMAF da Freguesia. Todos 
os condomínios que destinam 
seus resíduos diretamente à 
coleta seletiva da Comlurb 
são certificados com o Selo 
Azul da Companhia, de boas 
práticas sustentáveis.

Prefeitura inicia programa 
de revitalização das 
academias da terceira idade

A Prefeitura do Rio de Janeiro, 
por meio da Secretaria de Enve-
lhecimento Saudável e Quali-
dade de Vida (SEMESQV), deu 
início ao PRATI – Programa de 
Revitalização das Academias da 
Terceira Idade – em diversas pra-
ças da cidade. A iniciativa visa a 
recuperação dos equipamentos 
danificados e melhorar a infraes-
trutura dos espaços voltados à 
prática de atividades físicas para 
a melhor idade.

O programa começa simul-
taneamente em quatro regiões 
da cidade: Zona Sul, com a revi-
talização da ATI da Praça do 
Lido, em Copacabana; na Praça 
Aguirre Cerda no Centro, a ATI 
do Engenhão na Zona Norte e na 
Praça João Wesley, em Inhoaíba 
na Zona Oeste, com obras ini-
ciadas em praças que também 

receberão os mesmos padrões 
de melhorias.

As intervenções incluem a 
manutenção, pintura, solda-
gem, reforço na iluminação, 
paisagismo e requalificação dos 
aparelhos. O objetivo é ofere-
cer ambientes mais acessíveis, 
seguros e acolhedores para a 
população idosa. Atualmente, 
o município do Rio conta com 
1.359 academias da terceira 
idade.

Criadas em 2004, as Acade-
mias da Terceira Idade são uma 
política pública pioneira que 
busca incentivar a prática de 
atividades físicas entre pessoas 
com mais de 60 anos. Os equipa-
mentos são desenvolvidos espe-
cialmente para esse público, com 
foco na segurança, facilidade de 
uso e promoção da saúde.

Com investimento total de aproximadamente R$ 79 milhões, Governo do Estado entrega obra do Túnel Extravasor, em Petrópolis. (Carlos Magno)
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Meriti inaugura primeiro CTI 100% SUS 
em comemoração aos 100 dias de governo

A Prefeitura de 
São João de 
Meriti, atra-
vés da Secre-
taria Munici-
pal de Saúde, 

inaugurou na quinta-feira 
(10/04), o novo Centro de 
Tratamento Intensivo (CTI) do 
PAM Meriti. A inauguração 
marca uma data simbólica: 
os 100 dias da nova gestão 
municipal, celebrados com 
uma importante conquista 
na área da saúde.

Durante o evento, o pre-
feito Léo Vieira destacou a 
importância da obra: “Hoje 
temos a oportunidade de 
marcar positivamente a 
vida do cidadão meritiense. 
É uma emoção muito grande 
fazer essa inauguração. Esta-
mos entregando um dos CTIs 
mais modernos do Brasil, e 
isso vai entrar para a história 
da cidade”.

“Hoje temos a oportu-
nidade de marcar positi-
vamente a vida do cidadão 
meritiense. É uma emoção 
muito grande fazer essa inau-
guração”- Comentou o pre-
feito. Fotos: Gilberto Rocha

A estrutura tem como 
objetivo ampliar a capa-
cidade de atendimento a 
pacientes em estado grave, 
proporcionando maior segu-
rança, humanização e eficá-
cia nos cuidados intensivos. 

Espera-se que, com isso, haja 
redução na mortalidade por 
causas evitáveis, diminuição 
de transferências para outros 
municípios e queda no tempo 
médio de internação.

Já o secretário de Saúde, 
Dr. Carlos Neto, classificou 
a entrega como um marco 
histórico. “É um avanço que 
vai além da estrutura física. 
Teremos atendimento gra-
tuito, humanizado e de quali-
dade. Seguiremos investindo 
em tecnologia, equipe e cui-
dado com a vida”, concluiu. 
Para o Dr. Márcio Bermal, 
diretor do Hospital Muni-
cipal, relembrou: “Estou na 
saúde do município desde 
2006. Fui um dos primeiros 
acadêmicos de medicina 
no PAM Meriti, e participar 
deste momento de entrega 
do CTI para a população é 
uma alegria e um avanço 
para a saúde de São João 
de Meriti”.

Estiveram presentes na 
cerimônia o presidente da 
Câmara Municipal, Doca 
Brazão, vereadores e auto-
ridades. Brazão destacou 
a relevância do momento: 
“Até hoje, os meritienses só 
tinham acesso a um CTI indo 
para Nova Iguaçu ou Caxias. 
Hoje, é um orgulho ver esse 
hospital funcionando em 
apenas três meses”, come-
morou o vereador.

DUQUE DE CAXIAS

JAPERI

MESQUITA

SÃO JOÃO DE MERITI

A Prefeitura de Mesquita, por 
meio da Subsecretaria Municipal 
de Assistência Social, promoveu, 
na última terça-feira, a quarta 
edição do mutirão para retifica-
ção de nome social. A ação, que 
teve início às 10h, foi realizada na 
sede da pasta, localizada na Ave-
nida Marechal Castelo Branco 
122, em Edson Passos.

Responsável pela Coorde-
nadoria de Diversidade Sexual 
do município, Paulinha Única 
celebrou mais um avanço no 
reconhecimento da identidade 
de pessoas trans e travestis 
em Mesquita. “A retificação 
do nome é um passo essen-
cial para que as pessoas trans 
possam viver com dignidade. 
O nome é parte da nossa iden-
tidade, e ter isso reconhecido 
oficialmente é mais do que 
um documento, é respeito, é 
cidadania. Garantir esse acesso 
é garantir o direito de existir 
plenamente”, afirma Paulinha.

A prefeitura atua de forma 
integrada com diversas áreas, 

como Saúde, Educação e Assis-
tência Social, promovendo 
capacitações e ações voltadas 
para o respeito à diversidade. 
Unidades como CRAS e CREAS 
têm papel fundamental nesse 
processo, encaminhando dire-
tamente pessoas trans e não 
binárias para a Coordenadoria 
de Diversidade Sexual. Desde 
o início do projeto, aproxima-
damente 450 pessoas já tive-
ram seus nomes retificados de 
forma gratuita no município.

Alice Silva, de 27 anos, mora-
dora do Centro de Mesquita, foi 
uma das participantes da ação. 
“Me sinto realizada por final-
mente conseguir fazer algo que 
eu queria há muito tempo. Tentei 
durante alguns anos, mas um dos 
motivos de não ter feito antes foi 
a falta de oportunidade. Sem-
pre tive essa vontade de mudar, 
mas nunca encontrava o tempo 
necessário. Agora, com a oportu-
nidade em mãos e o tempo dis-
ponível, consegui unir tudo isso 
e realizar esse desejo”, contou.

A Secretaria Municipal de 
Cultura e Turismo de Duque 
de Caxias (SMCT/DC) está com-
pletando 100 dias sob a gestão 
do novo secretário da Pasta, 
Aroldo Brito, e do governo de 
Netinho Reis (MDB).

Desde o primeiro mês do 
ano, as ações da Secretaria têm 
contribuído para o avanço cul-
tural e turístico do município. 
Entre as medidas, se destacam 
a continuação dos repasses 
aos agentes culturais contem-
plados nos editais da Política 
Nacional Aldir Blanc (PNAB), 
beneficiando mais de 360 artis-
tas da cidade, com valores que 
ultrapassam R$ 2,4 milhões.

A homenagem prestada à 
atriz Fernanda Torres no Tea-
tro Municipal Raul Cortez, após 
sua vitória no Globo de Ouro 
como Melhor Atriz de Drama, 
pelo filme “Ainda Estou Aqui”, 
recebeu destaque internacional. 
A repercussão chegou ao The 
New York Times, o jornal mais 
influente do mundo.

Durante o carnaval, os blo-
cos de rua ficaram em evidên-
cia com o apoio da Secretaria, 
tendo desfilado nos quatros 
distritos do município. Entre 

os eventos realizados estão o 
Caxias Water Planet, levando 
aproximadamente 15 mil foliões 
para o centro da cidade, e o 
Bloco do Zeca, que desfilou, 
pela primeira vez, em Xerém, 
terra de Zeca Pagodinho.

Com o foco na democratiza-
ção da cultura, a SMCT/DC fir-
mou parceria com o Shopping 
Unigranrio para reativar as 
salas de cinema, garantindo 
acesso à filmes gratuitos para 
todos. O empreendedorismo 

também teve espaço, com o 
projeto itinerante chamado 
“Feira do Empreendedor 
Caxiense”, valorizando a eco-
nomia criativa da cidade.

Outra novidade é o Circuito 
Cultural Boca Pra Fora, novo 
projeto da Secretaria em par-
ceria com a Funarj. A inicia-
tiva visa resgatar o samba 
e a cultura popular com a 
realização de shows gratui-
tos, todas as segundas-feiras, 
na Praça do Pacificador, no 

Centro de Duque de Caxias.
A Biblioteca Municipal Gover-

nador Leonel de Moura Brizola 
também teve papel fundamen-
tal na valorização da cultura, 
promovendo cursos, lançamen-
tos de livros e eventos culturais. 
Ao todo, 1.828 pessoas visita-
ram o acervo da Biblioteca. Já 
o Teatro Municipal Raul Cortez 
recebeu mais de 10 mil especta-
dores, oferecendo espetáculos 
e shows com ingressos a preços 
populares e gratuitos.

No próximo domingo, dia 13 
de abril, a Praça Wendel Coelho, 
em Engenheiro Pedreira, Japeri, 
será palco de uma edição especial 
da Feira Moda Casa, em come-
moração ao Dia do Artesão. 
O evento acontece das 08h às 
14h e promete reunir o talento, 

a criatividade e o empreende-
dorismo dos artesãos de Japeri, 
promovendo cultura, sustentabi-
lidade e economia solidária.

Organizado pela Prefeitura de 
Japeri, por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura e do Con-
selho Municipal de Economia 

Solidária (CMESJ), o evento con-
tará com uma feira de produtos 
artesanais feitos à mão, exposição 
de técnicas tradicionais como cro-
chê e macramê, oficinas, atrações 
culturais e alimentação orgânica.

Com iniciativas como essa, a 
Prefeitura busca empoderar os 

moradores, fomentar a geração 
de renda local e valorizar a iden-
tidade cultural do município. A 
economia solidária é uma polí-
tica pública ativa em Japeri desde 
2015, promovendo uma rede de 
apoio entre empreendedores e 
consumidores conscientes.

Mesquita realiza mutirão 
de retificação social

Duque de Caxias avança na cultura e no 
turismo nos primeiros 100 dias de governo

Feira destaca o empreendedorismo local 
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Paixão de Cristo chega à 45ª edição 
com espetáculo gratuito na Lapa

Encenação do Auto da Paixão de Cristo acontece na Sexta-feira Santa nos Arcos da Lapa, com entrada gratuita e elenco de 50 artistas liderado por Ruan Aguiar e Isabel Fillardis

O show de Lady Gaga na Praia 
de Copacabana, no próximo dia 
3, deve ter um impacto eco-
nômico ainda maior que o de 
Madonna, no ano passado.

A passagem de Madonna 
pelo Rio em 2024 gerou R$ 469,4 
milhões para a cidade. A previsão 
é que Lady Gaga traga R$ 600 
milhões, ou 27,5% a mais.

A projeção consta do estudo 
“Potenciais Impactos Econômi-
cos do Show da Lady Gaga no 
Rio – 2025”, feito pela Prefeitura 
do Rio, por meio da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Econômico (SMDE) e da Empresa 
de Turismo do Município do Rio 
de Janeiro (Riotur).

A estimativa é que 1,6 milhão 
de pessoas acompanhem o show 
de Gaga na praia, o mesmo 
público que foi ver Madonna.

O show de Gaga, marcado 
para o dia 3 de maio, na esteira 

do feriado do Dia do Trabalhador, 
vai movimentar bares, restau-
rantes, atrativos turísticos e a 
rede hoteleira da cidade. Apenas 
com a produção do show e a 
montagem do palco, em frente 
ao Hotel Copacabana Palace, já 
foram gerados 4 mil empregos.

O palco, que já está sendo 
montado pela produtora Bônus 
Track, terá 1.260 m² e ficará a 
2,20 metros de altura da base 
na areia. Um megapainel de 
LED de última geração também 
será colocado, além de outros 
10 telões que vão reproduzir a 
apresentação da artista.

Público de 1,6 milhão
De acordo com dados do 

estudo da prefeitura, 240 mil 
turistas virão para o show, sendo 
80% estrangeiros e 20% nacionais.

Já o público local esperado, 
da capital e da Região Metropo-
litana, é de 1,36 milhão.

No domingo, 20 de abril, 
será celebrada a Páscoa, e 
para levar alegria a quem 
mais precisa, 10 mil ovos 
de Páscoa, produzidos pela 
Cacau Show, serão distri-
buídos entre 53 organi-
zações sociais do Rio de 
Janeiro. A iniciativa é uma 
parceria entre o Instituto 
Ekloos, Instituto Phi e Ins-
tituto da Providência, que 
seguem juntos em ações 
solidárias que impactam 
milhares de pessoas.

A campanha teve início 
em 2020, durante a pan-
demia e foi criada pelo 

Movimento União Rio — 
do qual as três instituições 
faziam parte. Naquele ano, 
foram distribuídos 214 mil 
chocolates. Desde então, a 
parceria se fortaleceu, e já 
são 354 mil pessoas benefi-
ciadas por essa ação. 

“A Páscoa é sempre uma 
boa data para reafirmar 
novos tempos de esperança 
e lembrar que juntos pode-
mos fazer a diferença.  Estar 
com o Instituto Ekloos e o 
Instituto da Providência nessa 
ação é motivo de celebração”, 
destaca Luiza Serpa, diretora 
e fundadora do Instituto.

Show de Lady Gaga 
deve trazer R$ 600 
milhões ao Rio

10 mil ovos de Páscoa serão 
distribuídos entre 53 organizações 
sociais do Rio de Janeiro

A tradicional ence-
nação do Auto da 
Paixão de Cristo 
será apresentada 
na Sexta-feira 
Santa, nos Arcos 

da Lapa, em mais uma edição 
aberta ao público. O espetá-
culo gratuito, promovido pela 
Arquidiocese de São Sebastião 
do Rio de Janeiro, em parceria 
com o Vicariato para a Cultura, 
a Associação Cultural da Arqui-
diocese e a Prefeitura do Rio, 
chega à sua 45ª edição reunindo 
50 artistas entre atores, cantores 
e bailarinos.

Este ano, o papel de Jesus 
Cristo será interpretado pelo 
ator Ruan Aguiar, conhecido 
pelo personagem Merreca na 
novela Fuzuê, da Rede Globo, e 
atualmente envolvido nas grava-
ções da série Os Donos do Jogo, 
da Netflix. A atriz Isabel Fillardis 
dará vida à personagem Maria.

A adaptação assinada pelo 
autor e diretor Luis Fernando 
Bruno percorre passagens mar-
cantes da vida de Cristo, como 
o nascimento, o batismo no 
Jordão, a escolha dos discípu-
los, o sermão da montanha, a 
oração do Pai-Nosso, a Última 
Ceia, a Via-Sacra, a crucifica-
ção e a Ressurreição. A trilha 
sonora inclui composições ori-
ginais e músicas já conhecidas 
do público religioso.

 “Representar Maria, o ventre 
que gerou e carregou um ser 
iluminado, é motivo de honra e 
gratidão. Fico feliz de fazer parte 

de um projeto que vejo acon-
tecer há décadas e que reúne 
tantas pessoas motivadas pela 
fé”, destacou Isabel Fillardis.

“Empolgadíssimo! Paixão 
de Cristo é para emocionar e 
transbordar o coração. Já fiz duas 

vezes, uma em Vassouras e outra 
em Marechal. É um convite que 
não se recusa. Jesus é meu guia”, 
afirmou Ruan Aguiar.

O diretor Luis Fernando Bruno 
ressalta a força simbólica do 
espetáculo. “A Paixão de Cristo 

faz parte do inconsciente e da 
fé popular. É um espetáculo que 
nos faz refletir sobre o amor ao 
próximo e a paz, mostrando 
que a esperança por um mundo 
melhor permanece viva e que 
a mensagem que Jesus deixou 

há mais de dois mil anos ainda 
é urgente”, afirmou.

Para o arcebispo do Rio, 
Cardeal Orani João Tem-
pesta, a iniciativa tem cará-
ter evangelizador. “O Auto 
da Paixão é um trabalho 

evangelizador. Agradeço 
aos artistas e à equipe que 
tornam isso possível. Acon-
tecimentos conhecidos por 
todos são apresentados de 
modo a contagiar as pessoas 
de hoje”, declarou o cardeal.

Pesquisa aponta variação de até 503% 
nos preços de chocolates para a Páscoa

Evento do Creci-RJ celebra protagonismo 
feminino no mercado imobiliário

A Secretaria de Estado de 
Defesa do Consumidor, por 
meio da Diretoria de Estudos 
e Pesquisas do PROCON-RJ, 
divulgou, nesta sexta-feira 
(11/04), os resultados da pes-
quisa comparativa de preços 
de itens típicos da Páscoa. O 
levantamento, realizado entre 
os dias 22 de março e 8 de 
abril, analisou 49 produtos 
— entre ovos de chocolate, 
barras e caixas de bombons 
— em estabelecimentos físicos 
e plataformas de e-commerce 
com atuação no estado do Rio 
de Janeiro.

O estudo revelou variações 
expressivas entre os preços 
praticados nos diferentes pon-
tos de venda. O destaque vai 
para o Ovo de Páscoa Nestlé 
Classic 199g, cujo preço oscilou 
entre R$ 14,90 e R$ 89,99, uma 
diferença de 503,35%. Entre 
os itens online, a barra Her-
shey’s Cookies N’ Cream 77g 
teve variação de 199,17%, com 
valores entre R$ 5,99 e R$ 17,92.

De acordo com o Secretário 
de Estado de Defesa do Con-
sumidor, Gutemberg Fonseca, 

a pesquisa tem caráter infor-
mativo e busca orientar o 
consumidor fluminense, pro-
movendo escolhas mais cons-
cientes e econômicas: “Nosso 
objetivo é oferecer uma ferra-
menta confiável de apoio ao 
consumo responsável, espe-
cialmente diante do cenário 
atual, marcado pelo aumento 
no preço do cacau e de outros 
insumos”. O Secretário ressal-
tou, ainda, que ao pesquisar 

os preços antes de comprar, o 
consumidor pode gerar uma 
economia significativa.

A pesquisa foi realizada 
em lojas físicas de municí-
pios como Rio de Janeiro, 
Nova Iguaçu, Campos dos 
Goytacazes, Macaé, Nova 
Friburgo e Cabo Frio, além 
de sites de grandes redes 
e lojas especializadas como 
Brasil Cacau, Cacau Show, 
Kopenhagen e Lindt.

Além de orientar sobre os 
melhores preços, o relatório 
também traz dicas de consumo 
consciente, como evitar com-
pras por impulso, observar as 
informações nas embalagens, 
comparar o preço por quilo dos 
produtos e estar atento a pro-
moções e condições de paga-
mento. A pesquisa ainda alerta 
para a necessidade de cautela 
com brindes infantis e compras 
em sites não confiáveis.

O Creci-RJ reuniu, no último 
dia 8 de abril, profissionais de 
diferentes cantos do país para 
debater o papel das mulheres no 
mercado imobiliário. O encon-
tro, realizado na Barra da Tijuca, 
trouxe o tema “Mulheres no 
Imobiliário – Inspirando, trans-
formando e realizando” e lotou 
o auditório do Dimension Office 
& Park com uma programação 
intensa, que misturou palestras 

técnicas, histórias de superação 
e muita integração.

O evento foi pensado a partir 
da demanda das próprias corre-
toras por mais espaço, escuta 
e visibilidade — elas já repre-
sentam 37% dos profissionais 
ativos no setor no Rio. No Bra-
sil, o número chega a 40%. E os 
conteúdos estavam à altura da 
plateia: teve desde dicas sobre 
marketing digital e exclusividade 

na corretagem até orientações 
jurídicas para negociações mais 
seguras.

Entre os destaques, a pales-
tra da corretora Mara Azevedo 
sobre o uso estratégico da exclu-
sividade para valorização dos 
imóveis, e a apresentação da 
advogada Ana Carolina Tedoldi 
sobre planejamento patrimo-
nial para corretores e investido-
res. Tati Lopes, especialista em 

posicionamento digital, também 
deu um show com dicas práticas 
para brilhar nas redes.

A presença de representan-
tes de Crecis de outros estados 
deu ainda mais peso ao encon-
tro. Mulheres de Sergipe, Mato 
Grosso, Ceará e Rio Grande do 
Sul marcaram presença, cele-
brando a troca de vivências e 
destacando a importância da 
equidade no setor.
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‘Novas Rotas’: Freixo apresenta 
programa turístico no Sul Fluminense

Mangaratiba lança projeto 
para combater violência 
contra crianças e adolescentes

Angra dos Reis participa de 
evento nacional sobre políticas 
públicas para a juventude

Corrida do Trabalhador 
2025 em Mangaratiba 
vai celebrar 10 anos

A Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos de 
Mangaratiba lançou oficialmente 
na sexta-feira (11) o projeto Man-
garatiba Protege, uma iniciativa 
estratégica de enfrentamento 
à violência e ao abuso sexual 
contra crianças e adolescen-
tes no município. A solenidade 
ocorreu no Centro Cultural Cary 
Cavalcanti e reuniu autoridades 
locais, profissionais da rede de 
proteção, representantes da 
sociedade civil e acadêmicos.

Idealizado pela Subsecre-
taria de Direitos Humanos, o 
projeto tem como principal 
objetivo mapear os casos de 
violências e abusos sexuais 
envolvendo crianças e adoles-
centes na cidade, utilizando 
os dados para planejar ações 
efetivas de combate e preven-
ção. O “Mangaratiba Protege” 
também prevê a capacitação 
de profissionais da saúde, edu-
cação, assistência social e segu-
rança, buscando garantir um 

atendimento humanizado às 
vítimas e promover a conscien-
tização da população.

Durante a cerimônia, foram 
apresentados dados atualizados 
sobre o perfil das vítimas e os 
tipos de violência registrados 
no município. As autoridades 
explicaram como os serviços 
já existentes, como a Sala Lilás, 
Estratégias de Saúde da Família, 
UBSs, CREAS e a Delegacia local, 
serão aprimorados para integrar 
ainda mais as ações de proteção.

O prefeito Luiz Claudio Ribeiro 
destacou a importância do tra-
balho intersetorial para garan-
tir a segurança da infância e da 
juventude em Mangaratiba: 
“Vamos elencar a proteção de 
crianças e adolescentes como 
uma das nossas prioridades. 
Nossa meta é diminuir os índices 
de violências e abusos sexuais 
cometidos em Mangaratiba. A 
luta não será fácil, mas tenho 
certeza que brevemente vamos 
colher os frutos”, afirmou.

A Prefeitura de Angra foi 
um dos destaques do Webinar 
Juventude 360°, promovido pela 
Secretaria de Estado Extraordi-
nária da Juventude do Maranhão 
(SEEJUV) na última terça-feira (8). 
O evento, que reuniu gestores 
públicos do Maranhão e do Rio 
de Janeiro, teve como objetivo 
fomentar a troca de experiências 
e fortalecer as políticas públicas 
voltadas à juventude em todo 
o país.

Representando Angra, o 
secretário executivo de Juven-
tude, William Gama, comparti-
lhou as principais ações desen-
volvidas no município, com 
ênfase no programa Minha 
Oportunidade. A iniciativa, 
criada para enfrentar um dos 
principais desafios enfrenta-
dos pelos jovens, a inserção no 
mercado de trabalho, oferece, 

anualmente, a cerca de 200 
jovens angrenses, a chance da 
primeira experiência profissio-
nal, aliada a qualificação e auxílio 
financeiro.

O programa angrense cha-
mou atenção durante a reunião 
por aliar prática profissional com 
ações formativas, criando um 
ambiente de desenvolvimento 
pessoal e preparando os jovens 
para o futuro.

O webinar também contou 
com a presença do Superinten-
dente de Juventude do Estado 
do Rio de Janeiro, Luan Mon-
teiro, que apresentou o pro-
grama Conecta CRJ, voltado 
para a interiorização das políticas 
de juventude no estado, além 
de representantes de diversos 
municípios maranhenses que 
compartilharam avanços e desa-
fios locais.

O município de Mangaratiba 
se prepara para promover a 
Corrida do Trabalhador 2025, 
que neste ano comemora 10 
anos de tradição com uma 
edição especial intitulada “De 
Volta à Tradição”. O evento 
esportivo será realizado em 
maio (data a confirmar) com 
um percurso de 7 km entre o 
Centro da cidade e a charmosa 
Praia do Saco.

A Corrida do Trabalhador 
já se tornou um dos eventos 
mais aguardados do calendário 

esportivo municipal, reunindo 
atletas profissionais e amado-
res em um ambiente de cele-
bração e incentivo ao esporte. 
Em 2025, todos os participantes 
receberão premiação garantida, 
reforçando o compromisso da 
organização com a valorização 
dos corredores.

As inscrições serão abertas 
em breve e divulgadas pelas 
redes sociais oficiais da Prefei-
tura de Mangaratiba. É impor-
tante ficar atento, pois as vagas 
são limitadas.

O presidente da 
Embratur, Mar-
celo Freixo, lan-
çou na sexta-
-feira (11), em 
Barra do Piraí, 

o programa ‘Novas Rotas’, que 
tem como objetivo atrair turistas 
estrangeiros para destinos bra-
sileiros além dos tradicionais. O 
evento contou com a presença 
de prefeitos das regiões Sul Flu-
minense e Costa Verde.

O programa busca impulsio-
nar o turismo no interior do Rio 
de Janeiro através da capacita-
ção de profissionais do setor e 
da valorização de experiências 
sustentáveis. Freixo destacou 
que, “A ideia é desenvolver 
regiões próximas a destinos 
já consolidados no mercado 
internacional. Aqui temos uma 

região riquíssima com as praias 
de Angra e Paraty, as belezas das 
Agulhas Negras, as fazendas do 
Vale do Café e diversos outros 
pontos que podemos incenti-
var para a criação de roteiros 
temáticos, atraindo e prolon-
gando a permanência do turista 
estrangeiro”.

Durante a apresentação, 
foram compartilhados dados 
sobre o crescimento do turismo 
internacional no Brasil. Em 2024, 
o setor movimentou US$ 7,3 
bilhões. No primeiro bimestre 
de 2025, o Rio de Janeiro rece-
beu mais de 500 mil turistas 
estrangeiros.

 “Nós batemos todos os recor-
des e isso é fruto de um trabalho 
técnico. Nós passamos a pro-
mover o Brasil desenvolvendo 
tecnologia, inteligência de dados 

e um setor só de modal pra estu-
dar companhia aérea. Isso deu 
resultado. Enquanto o mundo 
bateu 10% de aumento em voos 
internacionais, aqui nós chega-
mos a 18%”., disse Freixo

O programa oferecerá capa-
citações para gestores, opera-
dores e empresários do setor 
turístico, com módulos sobre 
sustentabilidade e inovação. 
A região será dividida em três 
polos de formação: Costa Verde, 
Agulhas Negras/Vale do Café e 
Centro Sul.

A primeira formação ocorrerá 
em 9 de maio, em Angra dos 
Reis. O prefeito da cidade, Clau-
dio Ferretti, afirmou que, “Um 
objetivo forte da nossa cidade 
é trazer o turista pra ficar mais 
tempo na região e potencializar 
o valor agregado pra todos nós. 

Pra isso, é fundamental pensar 
em integrar a Costa Verde em um 
roteiro único. Nós sabemos que 
o turismo é a indústria do futuro 
e que gera muitos empregos”.

Prefeitos presentes destaca-
ram a importância da infraestru-
tura para o desenvolvimento do 
turismo. A prefeita de Vassou-
ras, Rosi Silva, mencionou que 
“Nossa discussão maior foram 
as estradas, como por exem-
plo a Serra de Paracambi que 
ainda tem o acesso muito limi-
tado. Precisamos de apoio para 
a infraestrutura e principalmente 
para divulgar nossas cidades”.

Ao final do evento, a prefeita 
de Barra do Piraí, Katia Miki, assi-
nou o Acordo de Cooperação 
Técnica do Programa Novas 
Rotas, inserindo as cidades nos 
cursos de formação.

Regiões 

MANGARATIBA

ANGRA DOS REIS

BARRA DO PIRAÍ
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Crianças indígenas entregam manifesto 
pelo meio ambiente a ministras

A Segunda Turma do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
formou, na sexta-feira (11), em 
Brasília, maioria de votos para 
manter as condenações de qua-
tro condenados pelo incêndio na 
Boate Kiss, ocorrido em 2013, 
em Santa Maria, no Rio Grande 
do Sul, e que deixou 242 mortos 
e mais de 600 feridos.

Com a decisão, ficam man-
tidas as condenações dos 
ex-sócios da boate Elissandro 
Callegaro Spohr (22 anos e seis 
meses de prisão) e Mauro Lon-
dero Hoffmann (19 anos e seis 
meses), além do vocalista da 
banda Gurizada Fandangueira, 
Marcelo de Jesus dos Santos, e o 
produtor musical Luciano Boni-
lha. Ambos foram condenados 
a 18 anos de prisão.

Até o momento, quatro dos 
cinco ministros do colegiado se 
manifestaram contra os recur-
sos dos acusados para reverter 

a decisão do STF que manteve 
as condenações decididas pelo 
Tribunal do Júri e determinou a 
prisão dos envolvidos.

Como votaram
Hoje, os votos foram pro-

feridos pelo relator, ministro 
Dias Toffoli, que foi acompa-
nhado pelos ministros Gilmar 
Mendes, Edson Fachin e Nunes 
Marques. Falta o voto de André 
Mendonça.

Em seu voto, Toffoli manteve 
as condenações por entender 
que não há irregularidades na 
decisão anterior que confirmou 
as penas.

“É evidente que a pretensão 
do embargante é provocar a 
rediscussão da causa, fim para 
o qual não se presta o presente 
recurso”, justificou o ministro.

O caso é julgado em sessão 
virtual, que começou na semana 
passada e será finalizada hoje 
(11), às 23h59.

Já está no Brasil uma nova 
leva de brasileiros deportados 
dos Estados Unidos, em decor-
rência da política migratória 
implantada pelo governo de 
Donald Trump naquele país. A 
aeronave pousou com 96 repa-
triados às 9h10 no aeroporto 
de Fortaleza.

De acordo com a Superin-
tendência da Polícia Federal no 
Ceará, um homem com man-
dado de prisão aberto foi preso 
assim que chegou.

Após terem sido alge-
mados pelas autoridades 

norte-americanas, os repa-
triados foram acolhidos em 
um posto avançado de atendi-
mento humanizado.

Em Fortaleza, os repatriados 
seguiram em avião da Força 
Aérea Brasileira (FAB) até o 
Aeroporto Internacional de Belo 
Horizonte, em Confins (MG). A 
previsão é que a aeronave che-
gue por volta das 15h na cidade.

Segundo o Ministério dos 
Direitos Humanos e da Cida-
dania, este é o 5º voo rece-
bido em Fortaleza, e será o 
6º em Confins.

Maioria do STF mantém 
condenações por 
incêndio na Boate Kiss

Avião com 96 
brasileiros deportados 
dos EUA chega ao Brasil

No último dia da 
21ª edição do 
Acampamento 
Terra Livre (ATL), 
maior mobiliza-
ção dos povos 

originários do Brasil, um grupo 
de crianças de diferentes etnias 
e regiões do país entregou a 
representantes do governo 
federal uma carta cobrando 
medidas efetivas de proteção 
ao meio ambiente e de enfrenta-
mento às mudanças climáticas.

“Nossas florestas estão 
sendo desmatadas e feridas e 
nossos rios estão ficando secos 
e poluídos. Estão acabando com 
tudo o que a gente conhece, 
ama e respeita”, lamentam as 
crianças no manifesto entregue 
às ministras dos Povos Indíge-
nas, Sonia Guajajara, e do Meio 
Ambiente e Mudança do Clima, 
Marina Silva.

O texto do documento foi 
escrito com a colaboração de 
crianças não-indígenas e o auxí-
lio de alguns adultos que acom-
panhavam as crianças no Cafi 
Parentinho, um espaço espe-
cialmente dedicado ao público 
infantil presente no Acampa-
mento Terra Livre, que, este 
ano, reuniu entre 6 mil e 8 mil 
indígenas de 135 etnias de todo 
o país. O evento começou na 
segunda-feira (7) e terminou 
na sexta (11), ainda que muitas 
delegações só deixem a capital 
federal amanhã.

“Estamos aqui para cuidar do 
nosso mundo, da nossa floresta 

e, principalmente, do nosso 
direito de existir”, afirmam as 
crianças, na carta. “Sempre 
falam que somos o futuro, mas 
somos o presente e o agora! 
Os ancestrais nos ensinaram a 
ouvir a natureza e agora pedi-
mos que os outros adultos nos 
ouçam. Estamos ouvindo o som 
do mundo de vocês desmoro-
nando. E vocês? Conseguem 
ouvir? Escutem nosso chamado: 
somos parte da solução. Sabe-
mos que existe um jeito de sal-
var o nosso mundo e estamos 

prontos para caminhar juntos, 
unidos para proteger nossas ter-
ras, nossos rios e nossas cultu-
ras”, acrescentaram as crianças, 
cobrando “de quem governa e 
toma decisões” a devida pro-
teção às florestas e ao planeta.

“Queremos água limpa, 
sem poluição e sem minério. 
Não queremos que nossos rios 
e igarapés sejam sujos com 
petróleo. Defendemos todos 
os seres vivos. Se não cuidarem 
do nosso mundo, não vai haver 
futuro para nós, crianças. E a 

luta não é só nossa, é de todo 
mundo”, concluíram os autores 
do manifesto.

Yará Santos da Costa, de 9 
anos de idade, e Luana Katariru, 
8, leram para os presentes a 
íntegra da carta que entregaram 
às ministras.

Moradora de Manaus, Yará 
é parte do povo sateré-mawé 
e viajou para a capital junto 
com os responsáveis e uma 
delegação da Região Norte. Já 
Luana é da etnia manchineri, 
que também se concentra na 

Região Norte, mas a menina, 
atualmente, mora em Brasília, 
com a família.

“Defendemos todos os seres 
vivos”, diz a carta -  Fabio Rodri-
gues-Pozzebom/ Agência Brasil

“Entregaram [o esboço da] 
carta e a gente fez as correções, 
colocando [a palavra] mundo 
em vários pontos porque não 
são só as crianças da Amazô-
nia que estão sofrendo com o 
desmatamento, com a fumaça. 
São as crianças do mundo 
inteiro”, comentou Luana, ao 

ser entrevistada por veículos 
da Empresa Brasil de Comuni-
cação (EBC).

“Os animais estão morrendo 
e está tendo muita fumaça. Não 
estamos mais respirando o ar 
puro que respirávamos antes. O 
ar está poluído pela fumaça. As 
árvores estão sendo cortadas. E 
se não há árvores, como vamos 
respirar?”, acrescentou Yará.

“Queremos compromissos 
reais. Parem de desmatar! A 
vida não depende de mais des-
matamento”, cobrou Luana.

Jair Bolsonaro e seus aliados são 
oficialmente réus por golpe de Estado

Haddad diz que Brasil tem condições 
de enfrentar qualquer situação externa

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) publicou na sexta-feira 
(11/4) o acórdão com a decisão 
que tornou Jair Bolsonaro (PL) e 
sete ex-assessores réus por ten-
tativa de golpe de Estado em 
julgamento na Corte realizado 
em 26 de março. O documento 
oficializa o início da ação penal 
que poderá condená-los. 

As defesas deverão se apre-
sentar em prazo de até 5 dias 
após serem intimadas. Entre 

os crimes, Bolsonaro será jul-
gado por liderar organização 
criminosa armada, tentativa 
de abolição violenta do Estado 
Democrático de Direito, golpe 
de Estado, dano qualificado 
pela violência e grave ameaça. 
Além dele, militares, que eram 
assessores diretos da Presidên-
cia, também estão no banco 
dos réus. 

No julgamento da denúncia, 
os recursos apresentados pelas 

defesas foram recusados na Pri-
meira Turma, com divergência 
apresentada pelo ministro Luiz 
Fux, vencido pelos magistrados 
após defender que o caso não 
é de competência da Corte. O 
início do julgamento está pre-
visto para acontecer em 2025, 
com a produção de provas e 
apresentação de testemunhas 
e defesas. 

Após a publicação do acór-
dão, Jair Bolsonaro teve um 

mal-estar. De acordo com o 
filho do ex-presidente e verea-
dor do Rio de Janeiro, Carlos 
Bolsonaro (PL), em publica-
ção no X, o pai teria sentido 
dores abdominais logo pela 
manhã, quando foi atendido 
em um hospital em Santa Cruz, 
onde passou por exames e foi 
transferido de helicóptero para 
Natal. Até o momento não há 
atualizações sobre o quadro de 
saúde do ex-presidente. 

O Brasil tem a capacidade 
de enfrentar qualquer situa-
ção externa adversa com 
condições de superá-la, 
disse o ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, nesta 
sexta-feira, destacando que 
o país tem um colchão de 
proteção para se defender 
de turbulências do exterior.

Em entrevista à Rádio 
BandNews FM, Haddad 
afirmou não acreditar que 
o Brasil sofrerá queda do 
PIB como consequência da 

crise externa. “Nós pode-
mos, eventualmente, ter 
algum impacto, mas a eco-
nomia brasileira segue sau-
dável”, disse.

Nacional

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil
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MTE lança cursos profissionalizantes 
para quem não tem o ensino básico
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O Ministério do 
Trabalho e 
Emprego (MTE) 
lançou na quin-
ta-feira (10) um 
programa para 

oferecer inicialmente 25 mil 
vagas gratuitas em cursos pro-
fissionalizantes na modalidade 
Educação de Jovens e Adultos 
(EJA) em todo o país. Os cursos 
são para jovens entre 18 e 29 
anos que precisaram abando-
nar a escola e não concluíram a 
educação básica: ensino funda-
mental anos finais (6º ao 9º ano) 
e/ou ensino médio (1ª a 3ª série).

Cerca de10 milhões de jovens 
estão aptos a participar do pro-
grama. O ministro do Trabalho 
e Emprego, Luiz Marinho, disse 

que o objetivo é aliar a elevação 
da escolaridade com a qualifi-
cação profissional, atendendo 
a demandas do setor industrial.

“Entre muito desafios, temos 
o desafio de qualificar melhor 
o nosso mercado de trabalho. 
Então é preparar para o ensino 
médio, para o ensino profissio-
nalizante, para a universidade e 
preparar o mercado de trabalho 
para melhor remunerar os tra-
balhadores e trabalhadoras, por-
que há uma faixa, uma camada 
muito mal remunerada”, disse 
Marinho durante o lançamento 
do programa na Federação das 
Indústrias do Estado da Bahia 
(Fieb), em Salvador.

Realizada em parceria com o 
Serviço Social da Indústria (Sesi) e 

o Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial (Senai), a iniciativa 
foi batizada como SEJA PRO+, e 
tem como slogan “Trabalho e 
Emprego”. O investimento pre-
visto é R$ 200 milhões.

Pelas regras do programa, os 
cursos de formação e qualifica-
ção serão voltados para áreas 
que demandam mão de obra 
nas indústrias das localidades 
dessas pessoas e abordarão 
noções básicas de direitos dos 
trabalhadores.

Segundo a pasta, as primeiras 
3 mil vagas estarão disponíveis na 
Bahia, nos municípios de Vitória 
da Conquista, Feira de Santana, 
Camaçari, Salvador, Juazeiro, 
Jequié, Teixeira de Freitas, Luís 
Eduardo Magalhães e Ilhéus.
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O Beco do Rato, 
t r a d i c i o n a l 
reduto do 
samba na Lapa, 
c o m e m o r a 
seus 21 anos de 

história com um festival especial 
no próximo domingo, 20 de abril, 
a partir das 13h, no espaço NAU 
Cidades, na Zona Portuária do 
Rio de Janeiro. Serão 15 horas 
ininterruptas de música em dois 
palcos, com grandes nomes do 
gênero e participação de bares 
clássicos da cena boêmia carioca.

Entre os destaques da progra-
mação estão Jorge Aragão, Mar-
quinho Sathan, Toninho Geraes, 
Moacyr Luz e o Samba do Tra-
balhador, além de Arlindinho, 
Délcio Luiz, Moyseis Marques, 
João Martins, Grupo Arruda, 
Galocantô, Terreiro de Crioulo, 
Samba Que Elas Querem, Samba 
do Xoxó, Banda do Beco e o 
projeto Encontros Casuais, com 
Mosquito e Inácio Rios.

Uma das novidades desta edi-
ção é a mega roda de samba 
Encontros de Bamba, com dire-
ção do mestre Carlinhos Sete 
Cordas. A formação reúne 
talentos da nova geração como 
Casuarina, Marina Íris, Vinny 
Santa Fé, Baú (Nossa Roda), Leo-
nardo Bessa, Caffé, Gigi, Joana 
Nascimento, Fernando Procópio, 
Aos Novos Compositores e Nó 
na Madeira.

 “O evento já entrou para o 
calendário da cidade. Vamos 
oferecer uma festa com 
nomes importantes do samba, 

Turnê ‘Numanice’ chega a 
Niterói com ingressos esgotados

Depois da estreia nos Estados 
Unidos, com show em Miami 
no último fim de semana, Lud-
milla já está de volta ao Brasil 
— e com destino certo: Niterói. 
Neste domingo (13/04), a can-
tora desembarca com sua turnê 
Numanice no Caminho Nieme-
yer, para uma apresentação que 
promete ser histórica. O show 

começa às 15h e já tem ingres-
sos esgotados há três meses.

Essa será a primeira vez que 
o Numanice chega a Niterói. 
Como já virou tradição, os fãs 
esperam convidados-surpresa 
no palco — algo comum nos 
shows da turnê, que já con-
tou com participações de Ivete 
Sangalo, Belo e Gloria Groove 

em outras cidades.
Atendendo aos pedidos dos 

fãs, o encerramento está mar-
cado para 26 de julho, aqui no 
Rio, em um evento que pro-
mete fechar esse ciclo com 
chave de ouro.

A turnê já atraiu mais de 
500 mil pessoas desde sua 
criação, R$ 185 milhões de 

faturamento estimado, e mais 
de quatro bilhões de streams 
nas plataformas digitais. O 
projeto também tem um 
braço social importante: até 
o momento, já arrecadou 25 
toneladas de alimentos para 
comunidades em vulnerabili-
dade e gerou mais de 20 mil 
empregos diretos e indiretos.

Festival de 21 anos do Beco do Rato reúne 
Jorge Aragão, Moacyr Luz e Marquinho Sathan

GCADERNO
contribuindo para a efetiva 
democratização do acesso à 
cultura e preservação do mais 
brasileiro dos ritmos”, destaca 
Lúcio Pacheco, sócio do Beco 
do Rato.

A festa também valoriza a gas-
tronomia típica de boteco, com 

oito bares convidados: Bar da 
Portuguesa, Pescados na Brasa, 
Brewteco, Bufalos Burguer, Espe-
tinho Carioca, Mureta da Lapa, 
Pão de Alho do Kiki. Entre os petis-
cos, estarão à venda itens como 
bolinho de bacalhau (R$ 10), unha 
de caranguejo (R$ 24,90), buraco 

quente (R$ 35) e choripan na 
baguete francesa (R$ 35).

Nos intervalos entre as apre-
sentações, os DJs Júlio e Cris Pan-
toja comandam o som, garan-
tindo a animação contínua ao 
longo do dia e da madrugada.

Fundado em 2004, o Beco do 

Rato é reconhecido como um 
dos mais importantes espaços 
de valorização do samba no Rio 
de Janeiro. Ao longo dos anos, 
já recebeu nomes como Beth 
Carvalho, Moacyr Luz, Jorge Ara-
gão, Tia Surica, Diogo Nogueira 
e Ana Carolina, mantendo uma 

programação intensa e perma-
nente de rodas de samba.

Festival Beco do Rato – 21 anos
Local: NAU Cidades – Av. Prof. 

Pereira Reis, 36 – Santo Cristo, 
Porto Maravilha

Data: 20 de abril (domingo)
Horário: das 13h às 4h
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Com direito a troféu ‘Zeca 
Pagodinho’, Festival de 
Cinema de Xerém abre 
inscrições para sua 2ª edição

Estão abertas as inscrições 
para a 2ª edição do Festival de 
Cinema de Xerém, que acon-
tece em junho deste ano, no 
distrito de Xerém, em Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense. 
Os vencedores de cada cate-
goria receberão o Troféu Zeca 
Pagodinho, o artista é morador 
ilustre da região.

O cadastro dos participan-
tes pode ser feito através do 
site da premiação, até o dia 24 
de abril para as seguintes mos-
tras “Competitiva Nacional de 
Curtas”, com curtas produzidos 
em território brasileiro, “Com-
petitiva Baixada de Curtas”, fil-
mes dirigidos exclusivamente 
por realizadores residentes 
nos 13 municípios da Baixada: 
Guapimirim, Magé, Duque de 
Caxias, Nova Iguaçu, São João de 
Meriti, Nilópolis, Belford Roxo, 
Mesquita, Queimados, Japeri, 

Paracambi, Seropédica e Ita-
guaí, e a “Competitiva Gospel”, 
novidade desta edição, com 
curtas produzidos em território 
brasileiro, dentro da temática 
gospel/cristã.

O objetivo do Festival de 
Cinema de Xerém é promover 
o cinema nacional, tanto em 
curta quanto longa-metragem, 
e fomentar o intercâmbio entre 
produções de todos os estados. 
O evento, segundo a produçao, 
busca incentivar a criação de 
curtas-metragens no Estado do 
Rio de Janeiro, especialmente 
na Baixada Fluminense, em 
Duque de Caxias e no distrito 
de Xerém. Além disso, visa dis-
cutir estratégias para o desen-
volvimento, realização e distri-
buição da produção audiovisual, 
por meio de palestras, oficinas, 
debates e ações de formação 
de plateia.
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O Fluminense está cada vez mais 
perto de ter um retorno caseiro: 
Paulo Henrique Ganso. O meia se 
recuperou de uma miocardite e 
voltou a treinar com o grupo. O 
camisa 10 pode estar à disposição 
do técnico Mano Menezes a par-
tir da 2ª rodada do Brasileirão. Se 
depender de Martinelli, o compa-
nheiro de meio-campo vai voltar o 
quanto antes.

— Nosso grupo tem um carinho 
enorme por ele. É um cara enorme 
como jogador e pessoa. Já voltou, 
está treinando. Ainda não treinou 
junto com a gente, está voltando 
aos poucos, mas estamos ansiosos 
pelo retorno do nosso camisa 10 - 
afirmou o camisa 8 em entrevista 
coletiva nesta quinta-feira no CT 
Carlos Castilho.

Até lá, o Tricolor pensa na estreia 
do campeonato. A equipe coman-
dada por Mano Menezes enfrenta 
o Fortaleza às 18h30 neste sábado 
na Arena Castelão.

O último Brasileirão foi de 

campanha negativa para o Flumi-
nense, que brigou contra o rebaixa-
mento. Para esse ano, o objetivo de 
Martinelli é mirar a parte superior 
da tabela.

— Acho que a gente reergueu 
muito o clube. A reconstrução 
começou no final do Mário (Bit-
tencourt), no final de 2019, e desde 
então colocamos o clube onde ele 
sempre deve estar. 2024 foi um 
ano de mais dificuldades, foi um 
ano atípico na nossa história nes-
ses últimos cinco anos. É página 
virada. Temos um grande elenco 
e temos a mentalidade de total 
atenção para não repetir o ano 
passado - analisou.

— Nesse ano o Mário fez gran-
des contratações. Chegou muita 
gente de alto nível, jovem... A gente 
está com um grande elenco, tem 
bastante jogadores, são três joga-
dores de alto nível por posição. O 
time está jovem, com fôlego e com 
físico. Queremos brigar na parte de 
cima da tabela - completou.

Esporte

Cano supera Fred, se torna maior artilheiro 
do Fluminense na Sul-Americana 

FLUMINENSE

MMA

FLUMINENSE

BOTAFOGO

Germán Cano 
segue que-
brando marcas 
e marcando seu 
nome na história 
do Fluminense. 

Na última quinta-feira, com dos 
dois gols na vitória por 5 a 0 sobre 
o San José, pela segunda rodada 
da Conmebol Sul-Americana, o 
argentino superou Fred e se tor-
nou o maior artilheiro do Flu na 
história da competição. Com seis 
gols marcados, ele deixou Fred, 
com cinco, para trás.

Neste momento, Cano tam-
bém é o jogador com mais gols 
pelo Fluminense na Libertadores 
(17 gols), é o maior artilheiro da 
história do Fluminense em uma 
edição da Libertadores (13 gols) 
e também quem tem mais gols 
em competições internacionais 
pelo Flu (23 gols). Ele ainda é o 
maior artilheiro do Fluminense 
em uma única edição de Cam-
peonato Brasileiro (26 gols) e 
maior artilheiro da história do 

clube em uma mesma tempo-
rada em jogos oficiais (44 gols).

Recentemente, Cano também 
se tornou o jogador com mais 
artilharias pelo clube na história, 
com cinco, superando Fred, que 
tem quatro, ao ser coroado o 
artilheiro do Carioca.

Cano começou o jogo contra 
o San José no banco de reser-
vas e entrou aos 27 do segundo 
tempo. Já no minuto seguinte, 
em seu primeiro toque na 
bola, o camisa 14 balançou as 
redes. Cinco minutos depois, 
o artilheiro deixou sua marca 
novamente. Titular na partida, 
Everaldo também marcou duas 
vezes, enquanto Serna comple-
tou a goleada.

O Fluminense volta a campo 
no próximo domingo, contra o 
Santos, pelo Brasileirão, às 19h30 
(de Brasília), novamente no 
Maracanã. Pela Copa Sul-Ame-
ricana, o próximo adversário do 
Tricolor será o Unión Española, 
do Chile, no dia 23, fora de casa.

Martinelli deseja volta rápida de Ganso 
e Brasileirão tranquilo para Fluminense

Brasileiro promete surra em 
americano que elogiou Hitler no UFC

Botafogo tem histórico 
de contratar no último 
dia de janela

Está aberta a contagem regres-
siva para o fim da janela domés-
tica de transferências no futebol 
brasileiro, que se encerra nesta 
sexta-feira. Ainda em busca de um 
zagueiro para repor a ausência de 
Bastos e de um meia, o Botafogo 
busca soluções no último dia possí-
vel para contratações. O cenário foi 
visto em outros momentos desde o 
início da era SAF, em março de 2022.

Há três anos, na primeira janela 
de contratações após a aquisição 
de 90% das ações do futebol por 
John Textor, foram três acertos 
de última hora. Em 12 de abril, no 
encerramento do primeiro período 
de transferências, o Botafogo fechou 
com o volante Tchê Tchê, o meia 
Lucas Fernandes e o atacante Gus-
tavo Sauer.

Na janela do meio do ano de 
2022, o Alvinegro tirou o goleiro 
Lucas Perri do Náutico no último 
dia possível, em 15 de agosto.

Em janeiro de 2023, o encer-
ramento da janela em 3 de abril 

também marcou o acerto entre 
Botafogo e Diego Hernández - 
neste caso, entretanto, firmou-se 
um acordo para que o atacante 
chegasse em julho.

No ano passado, vieram as duas 
opções atuais da lateral esquerda no 
Botafogo. Primeiro chegou  Cuia-
bano, em 19 de abril, contratado 
junto ao Grêmio no dia final da janela 
doméstica de 2024.

Cinco meses depois, no encerra-
mento da segunda janela de trans-
ferências internacional, o Alvinegro 
se movimentou de forma relâm-
pago para fechar com Alex Telles. 
O jogador estava no Al-Nassr, da 
Arábia Saudita.

O Botafogo buscava a contrata-
ção de um meia reserva para Sava-
rino, mas o agravamento da lesão 
de Bastos fez o clube recalcular rota 
e mirar também outro zagueiro. 
O angolano tem sido substituído 
provisoriamente por Jair e segue 
sem prazo para retorno em meio 
ao tratamento no joelho esquerdo.

O  l u t a d o r  b r a s i -
l e i r o  J e a n  S i l v a  e s t á 
c o n f i a n t e  p a r a  s u a 
l u t a  c o n t r a  B r y c e 
M i t c h e l l  n o  U F C  3 1 4 . 
O  b r a s i l e i r o  j á  c o n t a 
c o m  a  v i t ó r i a  c o n t r a 
o  a m e r i c a n o ,  t a n t o 

q u e  e l e  b r i n c o u  c o m 
a  s i t u a ç ã o ,  d i z e n d o 
q u e  d e p o i s  d e  n o c a u -
t e a r  o  a m e r i c a n o , 
v a i  c e l e b r a r  e m  u m a 
f e s t a  “ c a i p i r a ” .  J e a n 
a i n d a  l e m b r o u  s o b r e 
a s  p o l ê m i c a s  e n v o l -

v e n d o  o  a d v e r s á r i o .
A  c o n f i a n ç a  d o  c a t a -

r i n e n s e  t a m b é m  s e  u n e 
a o  a p o i o  q u e  t e m  r e c e -
b i d o  d o s  f ã s ,  e s p e c i a l -
m e n t e  a p ó s  a s  c o n t r o -
v é r s i a s  e n v o l v e n d o  o 
n ú m e r o  1 3  d o  r a n k i n g 

a t é  6 6  k g .  E l e  d e s t a c a 
q u e  a t é  o s  a m e r i c a -
n o s ,  q u e  i n i c i a l m e n t e 
p o d i a m  n ã o  o  a p o i a r 
t a n t o ,  a g o r a  e s t ã o  a o 
s e u  l a d o  d e v i d o  à s  a t i -
t u d e s  p o l ê m i c a s  d e 
s e u  a d v e r s á r i o .

Martinelli em Botafogo x Fluminense — Foto: LEONARDO BRASIL / FLUMINENSE F.C.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Após quase dois anos, Fluminense e Santos 

se reencontram neste domingo (13), às 19h30 
(de Brasília), no Maracanã, pela 3ª rodada do 
Brasileirão. O jogo terá transmissão exclusiva da 
Amazon Prime Vídeo (serviço por streaming).

Fluminense x Santos
DIA DE JOGO


